

Appel à projets 2017 : Recherche clinique

Tester des hypothèses issues des sciences fondamentales, épidémiologiques et humaines et sociales

Les études cliniques sont essentielles à l'avancement des recherches dans le domaine de la maladie d'Alzheimer et des maladies apparentées. Il est nécessaire d'effectuer des essais cliniques pour valider des méthodes, des concepts et des cibles originales, issus des efforts de la recherche fondamentale, épidémiologique et en sciences humaines et sociales, pouvant conduire à de nouvelles prises en charges. Pour cette raison, la Fondation Plan Alzheimer lance un appel à projets, d'un budget total de 1,2 million d'euros, pour soutenir des projets de recherche destinés à couvrir tous types de projets à orientation clinique.

Pour que chaque projet reçoive un financement conséquent, un maximum de quatre projets sera sélectionné. Tous les aspects de la recherche clinique sont considérés, indépendamment du stade de la maladie ou du domaine de recherche à partir duquel les hypothèses testées sont issues (ex : recherche fondamentale, recherche épidémiologique, sciences humaines et sociales). Cela inclut les études sur les biomarqueurs, les nouveaux outils de diagnostic, les nouveaux tests, la preuve de concept avec un nouveau médicament potentiel ou la réutilisation de médicaments anciens, les études de neuropathologie, les approches non pharmacologiques, la cybersanté, les technologies liées à la gériatrie Les nouvelles études et les études ancillaires de recherches déjà subventionnées ou associées à des essais cliniques sont recevables.

Les projets seront évalués sur la base de leur qualité scientifique et de leur faisabilité. La durée des projets ne devra pas excéder 36 mois, à compter de la date d'inclusion du premier patient dans l'étude.

Chaque projet devra être coordonné par un investigateur principal, médecin et/ou scientifique, travaillant dans un laboratoire de recherche ou un service clinique d'un organisme public français qui sera signataire de la convention et gestionnaire des fonds attribués. Des collaborations avec d'autres laboratoires de recherche ou services cliniques seront possibles, si elles sont justifiées dans le projet. Dans ce cas, c'est l'organisme signataire de la convention, qui devra assurer la gestion des fonds attribués aux autres équipes de recherche.

Les financements pourront couvrir tout type de dépenses, y compris des salaires, suivant un budget détaillé et justifié lors de la soumission du projet. Si le projet global dépasse les moyens accordés par la Fondation, tout type de co-financement sera accepté et devra être intégré dans le budget détaillé soumis.

Les équipes intéressées doivent adresser une lettre d'intention rédigée en anglais (voir format type) avant le 1^{er} mai 2017 minuit, par mail à sylvie.ledoux@inserm.fr

Les résultats de cette première étape de l'appel à projets seront transmis par mail à l'investigateur principal au cours de la semaine 28 de l'année 2017. Pour les lettres d'intention retenues, la date limite de soumission des projets complets est fixée au 15 septembre 2017.

Chaque projet soumis (lettre d'intention et projet complet) sera évalué par un jury composé exclusivement d'experts étrangers. Les investigateurs principaux seront informés des décisions finales à partir du 15 novembre 2017.

Des cofinancements par la Fondation Médéric Alzheimer et la Fondation Plan Alzheimer sur le même projet sont possibles s'ils portent sur l'évaluation d'interventions non pharmacologiques visant en particulier à réduire les troubles de l'humeur et du comportement.

Des cofinancements par la Caisse Nationale de Solidarité pour l'Autonomie (CNSA) et la Fondation Plan Alzheimer sont possibles pour des projets comportant un volet de Sciences Humaines et Sociales ou portant sur des interventions non pharmacologiques.

Des cofinancements par l'association LECMA-Vaincre Alzheimer et la Fondation Plan Alzheimer sur le même projet sont possibles s'ils portent sur des dépenses de catégorie distincte. Les catégories distinctes des budgets sont : Personnel (salaires post-doctorant ou doctorant) pour LECMA-Vaincre Alzheimer et Fonctionnement pour la Fondation Plan Alzheimer. Une lettre d'intention doit être déposée également à l'appel à projets de l'association LECMA-Vaincre Alzheimer (du 2 janvier au 6 mars 2017, sur le site www.alzheimer-research.eu). Cette disposition ne modifie en rien les procédures de soumission et d'évaluation propres à chaque appel à projets.

Fondation Plan Alzheimer
8 rue de la Croix Jarry
75013 ParisTél : 01 82 53 33 66
Mail : sylvie.ledoux@inserm.fr

2017 call for proposals: Clinical research

Testing hypotheses from basic, epidemiologic and social and health care research

Clinical studies are critical to the progress of research in the field of Alzheimer's disease and related disorders. There is a need for clinical testing and validation of novel methods, designs and targets that come from various efforts in basic, epidemiologic and social and health care research to create new paths leading to potential future treatment and care approaches. For this reason, the Fondation Plan Alzheimer is launching a call, with a total budget of up to €1.2 million, to support clinical research initiatives intended to cover all types of clinically oriented projects.

To ensure that each project receives substantial funding, a maximum of four projects will be selected for support. All aspects of clinical research are eligible, regardless of the stage of the disease or the field of research from which the tested hypotheses were derived (e.g., fundamental research, epidemiological research, humanities and social sciences). This includes biomarker studies, new diagnostic tools, new tests, proof-of-concept trials with a potential new drug or repurposing old drugs, pathology studies, non-pharmacological approaches, e-health, gerontology-related technologies, etc. New and ancillary studies linked to funded research and clinical trials are eligible.

Projects will be evaluated based on their scientific quality and feasibility. The project duration should not exceed 36 months from the date of inclusion of the first patient in the study.

Each project will be coordinated by one principal investigator (physician and/or scientist) working in a French research laboratory or clinical department from a public institution or hospital that will receive and manage the funds. Collaborations with other national or international research laboratories or clinical departments are encouraged if justified in the project. In this case, it is the awarded institution that will manage the funds allocated to other research teams.

The funding can be used to cover any type of project expense, including salaries, if included in a detailed budget and justified in the project submission. If the overall project budget exceeds the funding attributed to it by the foundation, co-financing will be permitted and should be included in the submitted budget.

Teams interested in applying to this call must submit a letter of intent in English (see official format) by 23:59 on May 1, 2017, to sylvie.ledoux@inserm.fr.

The results of the first step of the call will be sent to the principal investigator by email in July 2017. The teams chosen to proceed to step two of the call will be asked to submit a full proposal by September 15, 2017.

At both steps of the process (letter of intent and full proposal), each project will be evaluated by a jury composed exclusively of international experts. Principal investigators will be informed of the final decisions after November 15, 2017.

It is possible for the same project to be funded by both Fondation Médéric Alzheimer and Fondation Plan Alzheimer on the condition that they concern non-pharmaceutical interventions in particular aiming at controlling behavioral and psychological symptoms.

It is possible for the same project to be funded by both Caisse Nationale de Solidarité pour l'Autonomie (CNSA) and Fondation Plan Alzheimer on the condition that it concerns social and health care research or non-pharmaceutical interventions.

It is possible for the same project to be funded by both LECMA-Vaincre Alzheimer and Fondation Plan Alzheimer on the condition that the support falls under distinct budget categories. The separate budget categories are: personnel (postdoctoral salary or PhD fellowship) for LECMA-Vaincre Alzheimer, and supplies/equipment for Fondation Plan Alzheimer. A letter of intent must also be submitted to the LECMA-Vaincre Alzheimer call for proposals (from January 2nd to March 6th, 2017, at www.alzheimer-research.eu). This clause does not affect the independent guidelines and review processes of each call for proposals.

Further information may be obtained at:

Fondation Plan Alzheimer

8 rue de la Croix Jarry

75013 Paris Tél : 01 82 53 33 66

Mail: sylvie.ledoux@inserm.fr

Web: www.fondation-alzheimer.org